



Ambassade  
de la République fédérale d'Allemagne  
Bruxelles

---

Des centaines de personnes meurent chaque année faute de dons d'organes et de sang. Ceci n'est pas une question de destin inévitable, mais relève hélas d'un manque de disposition, au sein de nos populations, à faire le don d'un organe ou d'un peu de leur sang. C'est pourquoi nous accordons notre soutien inconditionnel à l'opération Télédon, une opération de sensibilisation belge dont l'objectif est de promouvoir le don d'organes et de sang. C'est une question de solidarité vécue. Et puis, il n'y a pas que le concitoyen ou cet autre inconnu qui espère – nous pouvons, nous aussi, nous retrouver un jour dans une situation d'urgence où un organe ou le sang d'une autre personne peut nous sauver la vie.

C'est donc volontiers que je réponds favorablement à la demande que m'ont adressée les ensembles musicaux d'Allemagne du Sud composés de médecins - la 'Süddeutscher Ärztechor', et le 'Süddeutscher Ärzteorchester' - qui m'ont prié d'assurer le patronage des trois concerts qu'ils se préparent à donner en Belgique à l'occasion de la campagne Télédon annuelle. Ces concerts sont censés nous faire réfléchir et nous décider à faire don d'un organe ou de sang. En même temps, ils sont un beau geste, témoin de la solidarité qui lie la Belgique et l'Allemagne.

Le cœur et l'orchestre des médecins d'Allemagne du Sud nous joueront le très impressionnant Stabat Mater de Dvořák, l'œuvre la plus connue de son répertoire sacré et qui a sans doute été créée au cours d'une des phases les plus pénibles de la vie du compositeur, car marquée par les coups durs du destin. Je suis à chaque fois très profondément ému par cette œuvre qui nous exhorte, me semble-t-il, à nous rappeler nos obligations envers nos congénères. Par notre décision claire, en faisant don de nos organes et de notre sang, en sauvant très concrètement des vies humaines, nous nous déclarons solidaires de nos semblables et capables de compassion humaine.